

MASALAH SOSIAL DALAM KUMPULAN CERPEN

WABAH: TINJAUAN SOSIOLOGI SASTRA

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Humaniora

Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas



Prodi Sastra Indonesia

Fakultas Ilmu Budaya

Universitas Andalas

2023

ABSTRAK

Paula Saskia Maharani. 1810721013. Masalah Sosial dalam Kumpulan Cerpen Wabah: Tinjauan Sosiologi Sastra prodi Sastra Indonesia, Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Andalas. 2023. Pembimbing I: Sudarmoko, Ph.D. dan Pembimbing II: Dr. Zurmailis, M.A.

penelitian ini membahas tentang masalah sosial yang terdapat dalam kumpulan cerpen *Wabah* yang isunting oleh Wening Udasmoro dan Arifah Rahmawati. Teori yang digunakan dalam penganalisisan ini adalah teori Alan Swingewood, yakni karya sastra merupakan refleksi zaman. Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan unsur intrinsik cerpen dan menjelaskan bentuk permasalahan sosial yang terjadi dalam kumpulan cerpen *Wabah* serta dampak pandemi Covid-19 yang terdapat dalam kumpulan cerpen *Wabah*. Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan pendekatan Sosiologi Sastra. Metode dalam penelitian ini adalah metode kualitatif yang menghasilkan data tertulis dari teks yang mengacu pada masalah sosial. teknik yang digunakan adalah pengumpulan data, dan penyajian hasil analisis data. Setelah penelitian ini dilakukan, dapat ditarik kesimpulan, bahwa masalah sosial yang terjadi dalam kumpulan cerpen *Wabah* yang disunting oleh Wening Udasmoro dan Arifah Rahmawati berupa adanya masalah kemiskinan, manipulasi, disorganisasi keluarga, pengangguran, ketidakadilan hukum, dan kriminalitas. Permasalahan sosial yang terjadi dari empat cerpen ini merupakan sebuah bentuk refleksi zaman yang direfleksikan pengarang pada masa pandemi kedalam bentuk sebuah karya sastra yaitu berupa cerita pendek. Selain itu, juga ditemukan dampak dari virus Covid-19 yang terjadi dalam kumpulan cerpen *Wabah* Adanya perubahan dalam kehidupan Covid-19 berpengaruh terhadap pekerjaan masyarakat. Dampak yang ditimbulkan berupa adanya perusahaan yang melakukan Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) atau melakukan sistem bekerja dari rumah (*work from home*).



Kata kunci: Cerpen, Wening Udasmoro dan Arifah Rahmawati, Masalah Sosial, Sosiologi Sastra.

